

13/04/2025 Audiencia: 28.500 Sección: OPINION \$273.544 Tirada: 9.500 Frecuencia: DIARIO

 Vpe pág:
 \$1.251.750
 Difusión:
 9.500

 Vpe portada:
 \$1.251.750
 Ocupación:
 21,85%



Pág: 11

## **EDITORIAL**

## Cuidado: cáncer cervicouterino

Fecha:

Vpe:

n Chile, el cáncer cervicouterino si-gue siendo un problema de salud pública significativo. Según datos del Ministerio de Salud y la Agencia Internacional para la Investigación en Cáncer, cada año se diagnostican aproximadamente 1.500 casos nuevos y alrededor de 600 mujeres fallecen debido a esta enfermedad. Es la segunda causa de muerte por cáncer en mujeres jóvenes en el país, después del cáncer de mama.

La Organización Mundial de la Salud (OMS) estima que una buena parte de las mujeres sexualmente activas sufrirán cáncer de cuello uterino en algún momento de su vida. Por ello, el pasado miércoles 26 de marzo se conmemoró el día de la prevención de esa patología, con diversas actividades destinadas a informar a la población sobre la importancia de que se

efectúen en forma periódica controles ginecológicos, considerando que es la segunda causa de muerte por cáncer en mujeres mayores de 35 años, en todo el mundo.

La Organización Mundial de la Salud (OMS) estima que una buena parte de las mujeres sexualmente activas".

Esta enfermedad es causada por el Virus del Papiloma Humano (VPH), que se contagia por contacto sexual. Desde el año 2014, el Ministerio de Salud de Chile incluyó dentro del Plan Nacional de Inmunización la vacuna contra el

VPH en dos dosis, para niñas de cuarto y quinto básico en todos los colegios. Sin embargo, los estudios indican que los hombres trasmiten el virus, pudiendo ser portadores sin tener conocimiento de esta condición, por lo que se sugirió la vacuna también para los niños. La aparición de este cáncer es más frecuente entre los 35 a 55 años.

Desde el inicio de esta campaña en 2014, se han aplicado más de un millón de dosis de vacunas en este grupo objetivo y no se han presentado efectos adversos de consideración, por lo que se trata de una vacuna segura, que requiere de dos dosis.

La Sociedad Chilena de Obstetricia y Ginecología, ha señalado que hay que establecer acciones de educación y entregar información relevante para evitar este tipo de patología.